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何女士近日就体验了

一番“电子病历”带来的就
诊便捷。因为感冒后耳朵发
炎，她就赶到了南京军区总
院就诊，挂了耳鼻喉科的号
后，她就直接到了诊室外，
根据显示的顺序等候就诊。
就诊时，医生直接在电脑上
输入了她的症状以及诊断，

并开出了药品，打印出来的
病历上有着医生的签名和
盖章。然后，她直接赶到了
药房，这时她发现，她的名
字已经出现在药房上方的
显示屏幕上了。她坐在药房
前，不到五分钟，显示屏幕

上就轮到她取药了。

“以前我到家门口的一
家医院看病，挂号要排队，就

诊要排队，取药也要排队，没
有半天的时间，根本解决不
了问题。但这次就免了排队
之苦，从挂号到取药，只花了
不到半小时，非常迅速。”何
女士说。
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与会的专家介绍，“电子

病历”是医院临床信息系统
发展比较完善后的一个结
果，它是覆盖整个人的健康
记录，包括病史、体检记录甚
至从幼儿开始的计划免疫记
录。它不仅包括病人全部的临
床信息，还包括丰富的医学知

识与联机服务。医院施行“电
子病历”后，病人在医院的检
验单、诊断书、术前讨论、术后
随访、处方单、医嘱等所有就
医记录，全部由医院电脑系
统操作后打印给病人。

南京市卫生局副局长黄

义龙介绍，推行“电子病历”
后，病人到医院就诊，就会享
受到很多便捷的服务，比如
不用带病历；电子挂号后就
诊取药不用排长队，直接按
照显示屏幕上的叫号等待；
医院还将储备你的“健康档

案”，下次就诊时可以随时查
阅。就连你的拍片检查、CT
检查等影像资料，医生在电
脑上就可以直接观看；而如
果所有的医院都施行了“电

子病历”，这些影像资料都可
联网互通，你到另外一家医

院就诊时，就不用再拎着一
个装着片子的袋子了，医生
在电脑上就能查到你在另一
家医院做的检查。

专家介绍，推行“电子病
历”，也有利于节省医生诊疗
时间，还可杜绝医生的“天书

病历”，由于每个医生都有自
己的书写习惯，如果要求他
们像写正楷字一样写病历是
不太可能的，要想让大家都
看清病历，只有采用先进的
“电子病历”。
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南京医学会医学信息分

会主任委员彭建告诉记者，
在推行“电子病历”方面，南
京地区有的医院起步比较
早，有的医院起步比较晚，但
大多数大医院目前都在开展
推行“电子病历”的准备。南
京市卫生局副局长黄义龙介

绍，南京目前已有医院全面
使用了“电子病历”，像中大
医院、南京军区总院等，而且
所有的三级医院目前都在推
行“电子病历”。至于何时南
京所有的医院都可全面开展
“电子病历”，这两位负责人

表示，“目前并没有确切的推
行时间表，但今后电子病历
将成为看病的趋势，南京全
面施行‘电子病历’的时间

应该不会太久。”
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“电子病历”的确会给病

人就诊带来很大便捷，但也有
不少病人担心，“电子病历”
有没有法律效力？如果被别人
删改了怎么办？陈先生认为，
“电子病历”需要实行院内联
网操作，浏览对象范围扩大，
病人的隐私能否得到有效保

护？另外，手写病历一旦形成，
上面任何一点修改痕迹，都很
容易辨认出，但“电子病历”
在电脑上删改则很随便，且不
留痕迹，很难保证“电子病
历”的原始性和真实性，一旦
打起了官司，如何保证“电子

病历”的法律效力？吴先生认
为，电脑上打出来的东西，随
意性很大，要改写“电子病
历”很容易，一旦发生医患纠
纷，反而说不清。

对于这些担心，南京市
卫生局局长陈天明介绍，南
京也有不少医院在“电子病
历”的研究和实践方面做了

许多工作，不过仍然有一些
存在的问题有待专家们研究
解决，比如：“电子病历”的

结构还有很多不确定之处，
“电子病历” 的法律问题还

没有得到立法解决。与会的
专家认为，病人的这些担心，
都是在“电子病历”的推行
过程中需要慢慢解决的。
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西博会开幕式 27日绽
放西湖。与以往相比，本次西

博会的一个亮点是首次在山
色空�的西湖上举行开幕式
晚会，而这也让人联想起电
影《无极》在拍摄过程中对
云南香格里拉碧沽天池的生
态造成破坏，这次晚会会不
会重蹈覆辙？杭州西博会组

委会办公室副主任郭初民明
确表示，整个晚会期间，组
委会坚持保护生态的原则，
绝不会给西湖的美丽容颜
“抹黑”。

X(Y$Z[\]$ $Z

“西湖边怎么都被围栏

围起来啦？”记者这两天漫步
在西湖边时，发现白堤临湖
的两边都用围栏圈了起来。
郭初民说，设置围栏是防止
前来观看晚会的观众太多而
不小心碰到这些景观小品，
造成破坏。

西湖白堤上的一排排柳
树是一道独特的风景，可是也
会遮挡游览者的视线，特别是
在晚会主会场，由于柳条低
垂，很多观众可能因此看不清
舞台上精彩的演出。因此当时
就有人提出，将主会场六棵柳

树暂时“搬家”，等晚会结束
后再移回来，但组委会在征求
园林局的意见后，还是留下了
这六棵柳树，只对其部分枝条
进行捆扎。“观众看不清晚
会，可能会责怪我们考虑不周
到，似乎会影响杭州的面子，

但是面子和西湖的生态相比，
还是生态重要些。只有让观众
委屈一下了。”
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开幕式的舞台搭在平湖

秋月附近的中央公园前的水
面平台上，观众席设在沿湖人
行道部分路面，约有 5000

人。为了方便观众，特别是一
些贵宾，有人建议将平湖秋月
上的两个大草坪作为当天晚
上的临时停车场，这样贵宾就
可以开车进来，不用走很远。
但是这个提议也被否决了。组
委会还是决定让所有人的车
子停在西湖外围，用船只将宾
客泊到晚会现场，虽然这对宾
客来说不方便，但保护了大草
坪，这种做法还是赢得了很多

人的称道。
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在近日杭州举行的 2007

年中国国际丝绸博览会上，除
了苏杭的丝绸两位 “主角”
外，南京也带来了一些最新的
蚕丝产品参加PK，其中有一
款可水洗的蚕丝被较受青睐。

来自南京江宁的一家丝
绸公司主要是生产蚕丝家纺
的。该公司负责人谢斌告诉

记者，一般的蚕丝被是不能
水洗的，洗了以后，里面的填
充物会板结，就不蓬松了。而
去年下半年该公司研发了一
种可水洗的蚕丝被，经过技
术处理后，被子即使水洗也
不会板结。明年初还会带着

它去参加德国法兰克福的国
际家纺展。谢斌说，现在南京
市场还没有这种产品，他们
主要是出口欧美。
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昨天开幕的 2007中国南京

金融博览会上，建邺区区长成
玉祥透露，大批顶级金融机构

目前正在入驻河西新城，随
着金融资源的聚集，今后河
西居民将享受到更好的金融

服务。
记者获悉，目前江苏保险

置业培训基地已经在河西正
式挂牌，江苏省保监局办公大

楼已经选址建设，瑞福德健康
保险股份有限公司、南京银

行、中金投资有限公司等一批
地 区 总 部 金 融 企 业 入 驻
CBD，深圳发展银行、工行、农
行、建行等一大批金融机构正

在入驻，华商财产保险股份有
限公司、利安人寿保险股份有

限公司 2个法人总部保险公
司和韩国 LIG保险公司中国
法人总部公司正在进行选址，
民众农业保险、太平洋安泰

（筹）、金盛人寿保险公司
（筹）、光大永明保险公司河
西高级营销部、美国友邦保险
公司江苏分公司、大有保险经
纪公司等一大批保险机构纷
纷有意向入驻河西。河西金融
保险集聚区呈现加速集聚的

态势。今年，建邺区积极构建
保险业发展平台，目前，“全
国保险创新试验区” 正在申
报中，有望近日获批。
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& 昨天上午，

2007中国南京金融博览会在
南京奥体中心隆重开幕，股票
咨询、保险设计、网上银行、人
才招聘、专业招生……省市政
府共同向广大市民端出了一
道道理财大餐。

在给广大市民提供专业

理财咨询的同时，昨天很多企
业现场就打出牌子———招聘
专业理财师，而南京大学商学

院也在现场介绍该校的金融
类专业的招生政策。记者了解
到，金融专业在经过两年的

“低潮”后今年又出现了“回
升”，据介绍，南大商学院的

金融和国际贸易专业近年来
都是文科类中录取分数线最
高的，2007年光金融专业的

研究生就有 190多人报名，
录取比例在10：1左右。记者
看到，现场就有不少家长为自
己的孩子来咨询，一位家长告
诉记者，“现在干哪行都辛
苦，但相比而言，做理财师收
入高，又是坐办公室的，而且

还可以帮家人理财，我家是女
孩，要是能干这一行既体面又
实在。”
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天记者从南京市建委获悉，

作为沿江环境综合整治重点
之一，伴随着拆迁工作进入
尾声，全长10公里的滨江大
道幕燕段将于下月中旬开工
建设。

南京市建委相关负责人
表示，根据规划，到今年年底，

建邺滨江风光带、下关三汊河
片区和幕燕湿地公园等3个重

点地段将显现阶段性成果。江
南下关三汊河段和栖霞幕燕
段、江北长江三桥至纬七路过
江隧道口段滨江大道基本建
成。滨江大道幕燕段东起燕子
矶、西至上元门水厂，全长10
公里。
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昨天，一辆雅马哈顶
级摩托战车 R1在南京
亮相。据摩托车爱好者介
绍：“这可算得上是车王

了，一般的摩托车只有
100CC排量，而 R1有
1100CC动力超过 QQ
其价格要20多万，比一
辆中档汽车还贵。”
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